
 

 

Недельный обзор  

информации о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 18 – 22 сентября 2023 г. 
 

Госсовет выступил с законодательной инициативой об урегулировании 

сухопутной и морской границ в связи принятием в Российскую 

Федерацию новых субъектов 

Государственный Совет Республики Крым  

 

        Крымский парламент вносит в Госдуму законопроект «О внесении 

изменений в статью 3 Федерального конституционного закона «О принятии 

в  Российскую Федерацию Республики Крым и образовании в составе 

Российской Федерации новых субъектов – Республики Крым и города 

федерального значения Севастополя».  

        Основанием для подготовки законопроекта послужило принятие 

в  Российскую Федерацию Херсонской и Запорожской областей, Донецкой 

Народной Республики. В связи с чем предлагается исключить из статьи 3 

положения, определяющие, что граница Республики Крым на суше, 

сопряжѐнная с территорией Украины, является Государственной границей 

Российской Федерации, а также положение, касающееся правового 

регулирования разграничения морского пространства Азовского моря. 

 

Депутаты предлагают  учредить в России День ветеранов боевых 

действий   

Тульская областная Дума  

 

         Проект законодательной инициативы, которая будет направлена в 

Государственную Думу, поддержали на заседании комитета по 

государственному строительству, безопасности и местному самоуправлению.  

Члены комитета одобрили решение рекомендовать областной Думе принять 

проект постановления «О законодательной инициативе Тульской областной 

Думы по внесению проекта федерального закона «О внесении изменений в 

статью 1
1 

Федерального закона «О днях воинской славы и памятных датах 

России». С предложением официально закрепить статус памятной даты на 

федеральном уровне вышли двенадцать депутатов регионального 

парламента, включая спикера Николая Воробьева.  

         Проектом закона предлагается установить в Российской Федерации 

новую памятную дату: 1 июля – День ветеранов боевых действий. 

Разработчики законопроекта отмечают, что уже несколько лет эта дата 

отмечается по инициативе граждан и общественных объединений в ряде 

регионов нашей страны.  
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Региональные законодатели инициируют продление и расширение 

программы модернизации первичного звена здравоохранения 

Волгоградская областная Дума  

 

        Волгоградские парламентарии предлагают продлить действие 

федерального проекта «Развитие системы оказания первичной медико-

санитарной помощи» нацпроекта «Здравоохранение» до 2030 года и 

дополнить его мероприятиями по модернизации женских консультаций и 

подстанций скорой медицинской помощи. Комитет Волгоградской областной 

Думы по охране здоровья под председательством Натальи Семеновой 

подготовит проект соответствующего обращения к Правительству РФ от 

имени Южно-Российской Парламентской Ассоциации. Этот вопрос 

планируют включить в повестку дня XXXIX Конференции ЮРПА, которая 

состоится 12 октября в Астрахани. 

         Привлечение федеральных средств позволит вывести данные 

медучреждения на принципиально новый уровень. Кроме того, в случае 

включения подстанций скорой помощи в федеральную программу можно 

будет применять для их модернизации в масштабах всей страны готовые 

типовые проекты, подчеркнула Наталья Семенова.  

         Как отмечают специалисты, персонал подстанций скорой медицинской 

помощи и женских консультаций также оказывает первичную медико-

санитарную помощь. Однако в настоящее время эти организации в 

соответствующую программу модернизации не попадают. 

 

Депутаты проработают возможность увеличения количества участков 

мировых судей 

Законодательное Собрание Санкт-Петербурга  

 

         Комиссия по вопросам правопорядка и законности Законодательного 

Собрания Санкт-Петербурга поддержала создание рабочей группы, которая 

должна изучить возможность увеличения количества участков мировых 

судей. Необходимость расширения обоснована ростом количества дел – в 

среднем за последние годы от 25 до 35% на каждого судью. 

        На заседании было отмечено, что одним из препятствий для расширения 

является недостаток помещений в районах. Для поиска решения к 

деятельности рабочей группы планируется привлечь представителей 

городского Комитета имущественных отношений, Совета судей и других 

структур. 

        – По федеральному закону в Санкт-Петербурге можно образовать 

дополнительно ещѐ 35 участков. Нам надо проработать инфраструктуру – 

определить помещения для судей и аппарата. Тогда будет возможность 

увеличить число судей. Нас поддерживают коллеги-депутаты 

Государственной Думы, которые готовы помочь в решении вопросов, – 

прокомментировал председатель комиссии Константин Чебыкин. 
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        На последнем заседании парламента депутаты поддержали в первом 

чтении законопроект о расширении штата аппаратов действующих мировых 

судей на 211 специалистов. Кроме того, на постоянной основе проводится 

работа по перераспределению нагрузки на мировых судей. 

 

Служебное жильѐ для медицинских работников будет выделяться 

исходя из состава их семей 

Липецкий областной Совет депутатов   

 

        Комитет по социальным вопросам рассмотрел и одобрил принятие 

поправок в областной закон «О порядке предоставления гражданам жилых 

помещений специализированного жилищного фонда Липецкой области».  

        Законопроект разработан по инициативе губернатора в целях 

привлечения в Липецкую область высокопрофессиональных кадров в 

государственные медицинские организации Липецкой области. Предлагается 

установить для медицинских работников региона нормы площади 

предоставления служебных жилых помещений.  

         Жильѐ площадью 33 кв м планируют выделять одиноко проживающим 

медицинским работникам, семье из двух человек – 42 кв м, из трѐх и более 

человек – по 18 кв м на каждого члена семьи.  

        – Спустя 10 лет медицинский работник вправе приватизировать 

служебное жильѐ, если не было реализовано право на однократную 

приватизацию государственного или муниципального жилого помещения, – 

отметил председатель Липецкого областного Совета депутатов Владимир 

Сериков.   

         Для реализации законопроекта в этом году потребуется выделение 385 

млн рублей из регионального бюджета. Служебное жильѐ смогут получить 

23 одиноко проживающих медицинских работника и 64 сотрудника с 

семьями.  

 

Московская область получит порядка 725 млн рублей на строительство 

модульных гостиниц 

Московская областная Дума  

 

        Председатель Правительства РФ Михаил Мишустин подписал 

постановление, согласно которому регионам будут выделены 

дополнительные средства на создание модульных средств размещения 

туристов. 

        Как рассказала председатель Комитета Мособлдумы по образованию, 

культуре, науке, туризму, спорту и молодежной политике Линара 

Самединова, с учѐтом дополнительного финансирования, «всего в этом году 

Московская область получит  более 470 миллионов рублей, а в 2024 году –  

порядка 255 миллионов рублей». 

http://government.ru/news/49518/
https://www.mosoblduma.ru/Press-centr/274293/c6963010-9322-49bd-8e82-66c7d8be8e56
https://www.mosoblduma.ru/Press-centr/274293/c6963010-9322-49bd-8e82-66c7d8be8e56
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        Дополнительные средства выделяются в рамках исполнения поручения 

Президента РФ Владимира Путина. 

       «В Московской области успешно реализуется программа 

по строительству модульных отелей, которые набирают существенную 

популярность, здесь мы занимаем лидирующие позиции. Сейчас в 

Московской области уже создано 65 глэмпингов», – отметила Линара 

Самединова. 

         Председатель Комитета также напомнила, что ранее Мособлдумой был 

принят закон,  позволяющий сдавать в аренду без торгов земельные участки 

для развития туристской инфраструктуры. 

 

Для шумных соседей повысят штрафы 

Законодательное Собрание Вологодской области   

 

         Ряд изменений в закон об административных правонарушениях в 

Вологодской области обсудили депутаты комитета Законодательного 

Собрания области по государственно-правовой деятельности, законности и 

правам человека. 

         По словам председателя комитета Ларисы Кожевиной, появлению 

новой редакции закона предшествовало неоднократное рассмотрение 

проблемы нарушения тишины и покоя граждан в ночное время на заседании 

рабочей группы в сфере административных и иных публичных 

правоотношений.  

        «К сожалению, приятные ранее меры не уменьшили количества жалоб 

на шумных соседей. В Законодательное Собрание области по-прежнему 

поступает огромное количество обращений граждан, жителей Вологды и 

Череповца, с предложениями об ужесточении административной 

ответственности за это нарушение», – отметила депутат. 

        По информации органов местного самоуправления городов области 

систематически нарушают тишину в ночное время одни и те же лица. 

Поэтому депутаты предложили ввести повышенные штрафы для таких 

злостных нарушителей за повторное нарушение тихой атмосферы сна и 

отдыха вологжан. Для рядовых граждан – в размере от двух тысяч до трѐх 

тысяч рублей; для должностных лиц – от пяти до десяти тысяч рублей; 

юрлицам – от десяти тысяч до двадцати тысяч рублей. 

 

Депутаты поддержали изменения в Закон «О Государственном Собрании 

– Курултае Республики Башкортостан» 

Государственное  Собрание Республики Башкортостан  

 

        Парламентом Башкортостана принят Закон «О внесении изменений в 

статьи 7 и 16 Закона Республики Башкортостан «О Государственном 

Собрании – Курултае Республики Башкортостан».  
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         – Изменения носят организационный характер, – сообщил Председатель 

парламента Константин Толкачев. – В структуре постоянных комитетов 

законом предусмотрена должность первого заместителя председателя, 

который будет исполнять полномочия на профессиональной основе.  

        Нововведение уточняет должностной функционал внутри 

парламентских комитетов, обеспечивает более четкое распределение 

полномочий. На первого заместителя будут возлагаться обязанности 

председателя комитета в случае его отсутствия, он будет исполнять наиболее 

важные поручения председателя.  

         Полномочия первого заместителя председателя постоянного комитета 

будут определены Регламентом Государственного Собрания – Курултая 

Республики Башкортостан и положением о постоянных комитетах.  

 

Депутаты ЗСК оценили перспективы развития уличной торговли на 

Кубани 

Законодательное Собрание Краснодарского края   
 

        На еженедельной планерке обсуждалась деятельность нестационарных 

торговых объектов (НТО) в регионе и дальнейшие перспективы данного вида 

предпринимательства. 

        Сегодня Краснодарский край входит в тройку лидеров среди субъектов 

страны по развитию уличной торговли. Всего на Кубани предусмотрено 

размещение более 13,5 тысяч нестационарных торговых объектов. На 1 

января 2023 года их действовало 9194.  

        Но потребсферу в данном направлении все равно необходимо 

совершенствовать, отметил председатель Заксобрания Юрия Бурлачко. 

Системная законопроектная и организационная работа по 

совершенствованию регулирования потребсферы и торговли ведется 

постоянно, в том числе и в формате выездных мероприятий. В 4-м квартале 

этого года планируется принять постановление Законодательного Собрания о 

состоянии потребительской сферы на территории Краснодарского края.   

       В ходе обсуждения Юрий Бурлачко обозначил свою позицию 

относительно организации деятельности НТО. С одной стороны, считает 

руководитель ЗСК, необходимо предоставить предпринимателям, в том 

числе владельцам КФХ и ЛПХ возможность реализовать собственную 

продукцию, а с другой – сохранить курортный облик городов, учитывая 

специфику каждого из них.   

        По итогам работы депутаты приняли резолюцию.  
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        Профильному департаменту рекомендовано рассмотреть вопрос об 

установлении оптимального механизма размещения НТО на отнесенных к 

пляжным территориям земельных участках различных форм собственности.  

Органам местного самоуправления предстоит внести изменения в правила 

благоустройства территорий в части требований к внешнему облику 

и  конструктивным особенностям нестационарных торговых объектов.  

 

Пилотный проект по патриотическому воспитанию и профориентации 

молодежи запустят в Нижегородской области  

Законодательное Собрание Нижегородской области  

 

        В Законодательном Собрании Нижегородской области состоялось 

совещание, посвященное проекту по патриотическому воспитанию и 

профориентации молодежи.  

        Госкорпорация «Росатом» вышла с предложением о разработке и 

реализации в Нижегородской области пилотного проекта по 

патриотическому воспитанию и профориентации молодежи с дальнейшим 

тиражированием во всех субъектах РФ. Планируется, что в этой работе будут 

принимать участие правительство области, Законодательное Собрание, 

благотворительный Фонд преподобного Серафима Саровского и организации 

и предприятия региона. После более детальной проработки проект будет 

согласован с председателем Законодательного Собрания Евгением Люлиным 

и презентован губернатору Нижегородской области.  

        «Главная цель проекта – привлечь на предприятия Нижегородской 

области молодые кадры. Необходимо презентовать школьникам достижения 

наших предприятий, познакомить их с технологиями. Она из важнейших тем 

– внедрение бережливого производства. Причем, ребята смогут не просто 

узнать теорию, а побывать на экскурсиях на производстве и увидеть, как 

ведется эта работа, а также использовать бережливые технологии в своей 

повседневной жизни – организации пространства в своей комнате, в учебном 

процессе, чтобы повысить эффективность учебы», – подчеркнул Игорь 

Норенков.  

  

 

 

 

 

Управление по информации и связям с общественностью  

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-81-53 


